

El archivo de la Comibol se empieza a construir en El Alto

Albergará a la historia minera del país

La empresa COCIV iniciará esta semana los trabajos de construcción del edificio para el sistema de Archivo de Comibol (Corporación Minera de Bolivia), que en esta primera etapa, con una inversión de 2 millones de bolivianos, realizará la obra gruesa en 150 días, para después encarar la obra fina.

Para la construcción del edificio, situado en la avenida del Aviador, la Comibol destinó 5 millones de bolivianos y el principal impulsor de la obra, Edgar "Huracán" Ramírez, ex secretario ejecutivo de la COB y de la Federación de Mineros, estima que el edificio estará listo en un año.

El Archivo cumplió una primera etapa que fue de recuperación de la documentación abandonada y que estaba en peligro de destrucción; luego se puso en marcha la segunda etapa, que consistió en trabajos de emergencia y salvataje de documentación que se realizaron los años 2000 y 2003.

Posteriormente se cumplió la tercera etapa, que consistió en poner en marcha el proceso de ordenación, clasificación, selección e identificación, para ingresar a la descripción documental, que es la fase superior de la organización del Archivo.

Mientras que la cuarta fase, según Ramírez, es la de prestación de servicios en las condiciones más adecuadas. En todo caso, indicó que las puertas del Archivo están abiertas para todos los interesados en visitarlo

PRESERVACIÓN

Por otra parte, en explicación al grupo de historiadores, encabezados por don Alberto Crespo Rodas, que visitó el Archivo, "Huracán" Ramírez dijo que se pondrá en marcha un centro de conservación del papel y que contará con cuatro fondos, el primero de Simón Patino, el segundo de Carlos Víctor Aramayo, el tercero de Mauricio Hochschild (los tres barones del estaño), y el cuarto de Comibol.

Ramírez y uno de sus colaboradores destacaron que en el Archivo existe una gran profusión documental, hay una gran cantidad de papeles, lo que hace lento el proceso de clasificación. Informaron que 12 estudiantes de la carrera de Historia de la UMSA trabajaron durante tres meses en el Archivo ayudando a organizar este repositorio.

El Archivo Mínero de El Alto cuenta con 10 mil metros lineales (10 kilómetros) de documentos, es el más grande del país y del mundo. También se pondrán en marcha archivos en Oruro, Potosí, Pulacayo y Catavi, con documentación de los centros mineros aledaños.

"Huracán" Ramírez destacó que están en proceso de organización, aunque reconoció que el trabajo no termina nunca. Dijo que se cuenta con documentación administrativa y técnica de las empresas nacionalizadas y en varios idiomas.
